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PRONTO ATENDIMENTO 24 HORAS
A vida não pode esperar... Quando algo inesperado acontece, 

é importante ter um hospital sempre preparado para te atender.

Na Santa Casa de Lorena é assim!

(12) 3159-3344

       Rua Dom Bosco, 562 

Centro, Lorena-SP 
(Entrada em frente à Praça Conde Moreira Lima)

URGÊNCIA E EMERGÊNCIA 

Cirurgia Geral;

Clínico Geral;

Ginecologia e Obstetrícia;

Ortopedia;

Pediatra.

Buco Maxilo Facial;     

Cirurgia Pediátrica;    

Hemoterapia;               

Neurocirurgia;             

Cirurgia Cardíaca;

Gastroenterologia;

Nefrologia;

Vascular.

RETAGUARDA DE ESPECIALISTAS

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo 

Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP

ACEITAMOS DIVERSOS 
CONVÊNIOS E PARTICULAR
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Ballerini e MRS 
acertam uso de 
trecho da antiga 
Lorena-Piquete
Assinatura de permissão sobre antiga ferrovia 
Lorena-Piquete dá aval à proposta de expansão

Um acordo assinado entre a 
Prefeitura de Lorena e a MRS 
Logística foi comemorado pelo 
prefeito Sylvio Ballerini (PSD), 
que já projeta a expansão de 
ações em áreas mais afastadas 

da cidade. O termo autoriza o 
uso de um antigo trecho desa-
tivado da ferrovia Lorena-Pi-
quete, para uma nova ligação 
entre a Estrada do Campinho 
e a Avibrás. A assinatura, na 

quarta-feira (24), uniu o chefe 
do Executivo lorenense e o di-
retor de Relações Institucionais 
da MRS, Luiz Gustavo Bambini 
de Assis.

Santa Casa de 
Cruzeiro tenta 
regularizar os 
pagamentos

A Santa Casa de Cruzeiro 
emitiu uma nota oficial, na 
segunda-feira (22), informan-
do que medidas estão sendo 
tomadas para a regularização 
do pagamento aos prestadores 
de serviços médicos.
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Pinda investe 
mais R$ 12,6 
milhões em 
recapeamento

Dando continuidade à exe-
cução de um pacote de obras 
de recapeamento asfáltico, a 
Prefeitura de Pindamonhan-
gaba iniciou na quarta-feira 
(24) o serviço de melhorias 
em mais três pontos da cida-
de. Orçada em R$ 12,6 mi-
lhões, a iniciativa municipal 
busca tornar 71 vias mais 
seguras para o tráfego de 
ciclistas e veículos. Segundo 
a Prefeitura, a equipe da 
empresa Land Vale promove 
nesta semana o recapeamen-
to asfáltico de diversas vias 
distribuídas pelos bairros 
Santana, Paulino de Jesus e o 
Centro do distrito de Moreira 
César. 
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Aparecida instala 
contêineres 
subterrâneos por 
ação de resíduos

O Saae (Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto) de Apareci-
da iniciará no próximo mês a 
instalação de 15 contêineres 
subterrâneos em pontos 
estratégicos das regiões cen-
trais da cidade. 
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Sylvio Ballerini, que comemorou o acordo com a MRS para nova área

Foto: Reprodução PML

Obra de pavimentação em Pinda

Foto: Reprodução PMP

Ensaio da Embaixada, que fecha os desfiles das escolas na terça-feira

Foto: Fabiana Cugolo

Guará divulga programação 
do Carnaval com destaque 
às escolas de samba na terça

A Prefeitura de Guara-
tinguetá divulgou a progra-
mação oficial do Carnaval 
2024. A novidade para este 
ano é que a folia ganhou um 
dia a mais, contando com 
shows na avenida Presiden-
te Vargas a partir do dia 9. 
O número de camarotes e 
lugares nas arquibancadas 
é maior neste ano, assim 
como o investimento em 
trios elétricos.  As informa-
ções foram anunciadas em 
coletiva de imprensa que Pág. 8

teve a presença do prefeito 
em exercício Régis Yasu-
mura (PL), do presidente 
da Câmara, Pedro Sannini 
(Podemos), os responsáveis 
pelo Turismo e Cultura, 
Mário Augusto Nunes, o 
Marinho e Aline Damásio, 
do presidente da Oesg 
(Organização das Escolas 
de Samba de Guaratingue-
tá), Tiago Domingos, e de 
blocos de embalo e Polícia 
Militar.

Com queda na arrecadação, Canas 
anuncia cancelamento do Carnaval

A Prefeitura de Canas 
decidiu cancelar o Carnaval 
2024. O anúncio foi feito 
pela prefeita Silvana Zanin 
(PDT), em vídeo postado 
nas redes sociais nesta sex-
ta-feira (26). Silvana Zanin 

explicou que a Prefeitura 
vem sofrendo quedas na ar-
recadação, e que a situação 
financeira da cidade impede 
o investimento em festas, 
como o Carnaval.
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Secretaria de 
Guaratinguetá 
lança “Carnaval 
Sem Assédio”

A secretaria de Políticas 
para as Mulheres de Guara-
tinguetá lançou a segunda 
edição da campanha “Car-
naval Sem Assédio”. O foco é 
combater o assédio no período 
em que os casos têm aumento 
significativo.
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Material da campanha deste ano

Foto: Fabiana Cugolo

Prefeitura conquista aval federal 
para avançar em trabalho de 
restauração do Solar em Lorena

Piquete abre novo concurso público 
para 34 cargos em diversas áreas

A Prefeitura de Lorena 
anunciou na tarde da ter-
ça-feira (23) que o Governo 
Federal autorizou o início 
do processo de captação de 
recursos para o restauro e 
ampliação do Solar Conde 
de Moreira Lima, prédio que 
abriga a Casa da Cultura. 
Contando com o apoio da 
Fundação Olga de Sá, o Exe-
cutivo busca angariar pouco 
mais de R$ 19 milhões para a 

execução da obra. Segundo 
a nota publicada pela Prefei-
tura em suas redes sociais, 
o Ministério da Cultura cre-
denciou em 14 de dezembro 
do ano passado o Munícipio 
a iniciar a etapa de captação 
de recursos junto a pessoas 
físicas ou jurídicas para o 
restauro do prédio histórico, 
que fica na região central 
da cidade. 
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A Prefeitura de Piquete 
abriu nesta sexta-feira (26) 
inscrições para um novo 
concurso público. São 34 
cargos em diversas áreas, 
com formação de cadas-
tro reserva. As inscrições 
podem ser feitas até o dia 

20 de março pelo site ibdo-
projetos.org.br, e a taxa de 
inscrição varia de R$ 19,70 
a R$ 22,90, dependendo da 
formação exigida (ensinos 
fundamental, médio e su-
perior).
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Sirene toca no 
Sahy após riscos 
de deslizamentos 
em São Sebastião

As fortes chuvas que atin-
gem o Litoral Norte nos últi-
mos dias voltaram a castigar 
São Sebastião e levaram a 
Prefeitura a acionar o novo 
sistema de segurança. 
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Santa Casa, que enfrenta dívida

Foto: Arquivo Atos
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DESIGUALDADE DE RENDA 
NO BRASIL: 
UMA CHAGA SOCIAL 
No Brasil, um país conhecido por 
sua diversidade cultural e riqueza 
natural, infelizmente, a desigual-
dade de renda se mantém como 
uma chaga que afeta a sociedade 
de forma profunda. 
Mesmo com avanços econômicos 
e programas de distribuição de 
renda, a disparidade entre os mais 
ricos e os mais pobres continua a 
crescer, perpetuando injustiças so-
ciais e limitando as oportunidades 
para milhões de brasileiros.
De acordo com dados recentes do 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), cerca de 1% 
da população brasileira concen-
tra cerca de 25% de toda a renda 
nacional. 
Por outro lado, os 50% mais pobres 
do país compartilham apenas 10% 
da riqueza produzida pelo país.
No período final do governo Bolso-

naro a renda de 15 mil pessoas, 
do topo da pirâmide cresceu três 
vezes o ritmo observado entre o 
restante da população, enquanto a 
imensa maioria da população adul-
ta, os mais pobres. Pouca coisa, 
segundo dados da FGV. 
A desigualdade de renda no Brasil 
é resultado de uma série de fatores 
complexos, incluindo a concen-
tração de riqueza nas mãos de 
poucos, a falta de oportunidades 
educacionais e a persistência de 
um mercado de trabalho injusto. 
Além disso, a herança histórica 
do país, marcada pela escravidão 
e pelas desigualdades estrutu-
rais, também contribui para essa 
realidade.
A concentração de renda é um dos 
principais obstáculos para o desen-
volvimento do Brasil. 
Quando uma parcela significativa 
da população vive em condições 
precárias, sem acesso a serviços 
essenciais como saúde, educação e 
habitação, o país como um todo é 
prejudicado. 
A falta de oportunidades e a ex-
clusão social também aumentam a 
taxa de criminalidade e a instabili-
dade social.
Para combater a desigualdade 
de renda, é fundamental que o 
governo e a sociedade em geral 
adotem políticas e programas que 
promovam uma distribuição mais 
justa de renda e oportunidades. 
Iniciativas como o Bolsa Família, 
que tem como objetivo auxiliar 
famílias em situação de pobreza, 
mostraram-se eficazes na redução 
da desigualdade. 
A extrema pobreza passou de 5,8% 
da população em 2012 para 6,5% 

em 2018 - um recorde em sete 
anos.
A pobreza e a extrema pobreza 
têm efeitos devastadores para a 
dignidade das pessoas e, no caso 
de crianças e adolescentes, trazem 
consequências irreparáveis.
O forte aumento no custo de 
alimentos e outros bens essenciais 
que começou em 2021 mudou a 
realidade das famílias. 
Segundo a FGV- Social, afirma que 
no país, a pandemia afetou prin-
cipalmente a classe média, pois a 
população mais rica, por exemplo, 
conseguiu realocar o seu capital 
e se proteger dos efeitos da crise 
sanitária.
Os mais pobres foram poupados 
pelo auxílio emergencial, apesar 
dos problemas de implementação, 
e os ricos que têm acesso ao capital 
financeiro conseguiram proteger o 
seu capital da crise sanitária.
Durante a pandemia quem mais 
perdeu foi a classe média

A desigualdade de renda é uma 
questão que afeta não apenas os 
mais pobres, mas toda a sociedade 
brasileira.
A falta de igualdade de oportuni-
dades limita o potencial de desen-
volvimento do país e perpetua a 
exclusão social. 
É responsabilidade de todos os 
cidadãos, líderes políticos e ins-
tituições trabalharem juntos para 
construir um Brasil mais justo e 
igualitário.
No entanto, é necessário ir além e 
investir em educação de qualidade, 
capacitação profissional e criação 
de postos de trabalho dignos.
Além disso, é fundamental comba-
ter a corrupção, a sonegação fiscal, 
subsídios (meio trilhão de reais), 
contribuem para a concentração de 
riqueza e a manutenção da desi-
gualdade. 
É necessário fortalecer os órgãos 
de fiscalização e aumentar o rigor 
na aplicação das leis, garantindo 
que todos contribuam de forma 
equitativa para a sociedade.
Nesse sentido, é importante 
fomentar o debate sobre a desi-
gualdade de renda, promovendo a 
conscientização e a mobilização 
da sociedade. 
Somente com a participação 
ativa de todos será possível cons-
truir um país onde a riqueza e as 
oportunidades sejam distribuídas 
de forma mais justa, garantindo 
um futuro próspero para todos os 
brasileiros. 
Enquanto a desigualdade de renda 
persistir, continuaremos a enfren-
tar a exclusão e a injustiça em 
nossa sociedade. 
É hora de agir!

 

  Durante a pandemia quem mais 
perdeu foi a classe média 

“Brasil é um dos 
países mais desiguais”  

Pikkety, economista francês   

Política a conta-gotas...

Roderley Miotto

Efeito dominó
O bloqueio do FPM da Prefei-

tura de Cruzeiro como ‘presente de 
início de ano’ refletiu no pagamento 
dos servidores municipais, como 
também na folha de pagamento 
da Santa Casa. Bem diferente da 
compreensão da maioria dos fun-
cionários, os médicos fizeram uma 
rebelião pelo atraso de vinte e pou-
cos dias de seus vencimentos. Teve 
gente na praça atribuindo o ‘motim 
dos homens de branco’ a um opor-
tunismo do candidato a prefeito da 
categoria...

Puxando a memória
Parte do mercado político de 

Cruzeiro estranhou ninguém trazer 
a memória o ex-prefeito Fábio Gui-
marães, que na década de 1990 foi 
o protagonista do calote na empresa 
que contratou para recolher o lixo da 
cidade em R$ 18 milhões, e que hoje 
se tornou uma dívida milionária, 
cujo bloqueio dos R$ 3,8 milhões do 
FPM não quitam 20% do precatório.

De volta ao jogo
O pessoal do Tamandaré se em-

polgou esta semana com a declara-
ção do ex-presidente da Câmara de 
Guaratinguetá, Marcelo Coutinho 
– o Celão, que estará de volta nesta 
eleição em busca de uma da vaga na 
próxima legislatura. Historicamente 
filiado ao PSD, onde por três elei-
ções consecutivas foi sempre o mais 
votado do partido, Celão declarou 
que tem conversado com algumas 
lideranças e avaliado propostas de 
governo para cidade, a fim de definir 
seu futuro grupo...

Transferência
O índice de aprovação do gover-

no de Marcus Soliva – acima de 58% 
– é inquestionável diante da maioria 
dos eleitores de Guaratinguetá, 
porém, a dificuldade é transformar 
esse percentual positivo em votos, 
porque vai depender muito mais 
de quem vai receber essa gordura 
eleitoral. Segundo os especuladores 
da Praça, só para se ter uma ideia, 
depois que Miguel Sampaio ‘jogou 
a toalha’, o que rende mais empatia 
quando desfila pela cidade com 
Soliva, por incrível que pareça, é o 
secretário de governo!!!

O que muitos querem saber
Qual será o destino partidário e o 

palanque que o presidente da Câma-
ra de Guaratinguetá, Pedro Sannini, 

deverá adotar para 6 de outubro? 
A manobra do próprio pessoal do 
prefeiturável Regis Yasumura em 
puxar seu tapete no União Brasil, 
acredita o mercado político, ainda 
é uma 'fatura em aberto'???

Perguntar não ofende
Até onde vai a dicotomia política 

do vereador Marcio Almeida com 
relação às eleições que se aproxi-
mam em Guaratinguetá?

A pergunta que não...
...quer calar: Com a prefeiturá-

vel Dani Dias articulando em lançar 
sua candidatura pelo Republicanos, 
mesmo partido do prefeito Marcus 
Soliva, que declarou seu apoio a Re-
gis Yasumura – que por hora segue 
filiado no PL – ‘quem entra ou quem 
sai’ do partido do governador?

Malmequer...
...bem-me-quer – Rola pelos 

corredores da Prefeitura e Câmara 

Isael Domingues e Everton Chinaqui

A passagem 
da vereadora 

e prefeiturável 
Dani Dias pelo 

programa Atos no 
Rádio, na últi-

ma quarta-feira, 
foi marcada por 
recados. Princi-

palmente para 
quem acha que a 
futura participa-
ção da jornalista 

no pleito seria enfraquecida por uma falta de experiência na administração 
pública. Dani deu alguns exemplos de que o contato diário com a população 

nos últimos três anos garantiu para ela a linha a seguir, direto da fonte, direto 
de quem mais precisa: os guaratinguetaenses. Ou como a própria vereadora 
disse: “É preciso ouvir, e eu gosto mais de ouvir”. Recado também para ou-

tros prefeituráveis, principalmente para quem insiste em vê-la como propensa 
vice. Visão de quem parece não querer ver...

A jorrnalista e vereadora Dani Dias 'rasga o verbo' sobre a política

Vida pública não é para se aposentar...

de Lorena que a vereadora Lucia da 
Saúde está encontrando dificuldades 
em acertar um partido ‘pra chamar 
de seu’, no palanque de Sylvinho 
Ballerini. Por hora, a escalação dos 
vereadores por partidos segue: PSD 
com três gritando –  Marcelinho 
Alvarenga, Bruno Camargo e Beto 
Pereira; o PSDB está limitado com 
Vandinho e Bruno Lorena; o Pode-
mos fechou as portas com Adilson 
Sampaio e Jair Pintor; no MDB, 
Maurinho Fradique segue surfando 
sozinho. Em solo escorregadio, 
o incerto e duvidoso PL traz Rita 
Marton e Vaguinho, porém, com 
possibilidades de mudanças e lo-
calização.

Xadrez
Ainda sobre a colocação prévia – 

porque em política as coisas mudam 
rápido – dos vereadores na estrutura 
partidária de Sylvio Ballerini rumo 
à reeleição, não é apenas Lucia da 
Saúde que está encontrando dificul-
dades de acomodação. O vereador 
Fabio Matos também está sendo evi-
tado nos partidos aliados – devido 
seu histórico de votos. Comenta-se 
que o Avante é mais um partido 
que está sendo projetado a partir de 
muitos nomes de projeção, que vem 
sinalizando apoio a Sylvinho. Ah! 
Parece que neste partido, provavel-
mente com Matos, a Lucia também 
não quer...

Alguém responde!
É fato ou conversa de botequim 

que o vereador Carlos de Moura – o 
Magrão, está pensando em migrar do 
PL para o PSB na janela eleitoral? 
Seria para uma candidatura majori-
tária ou para pegar carona como vice 
de algum outro prefeiturável?

4ª potência
Corre entre os bem informados 

de Pindamonhangaba que uma das 
últimas pesquisas consultivas mos-
trou que a secretaria de Esporte foi 

a que mais promoveu a interação 
entre Prefeitura e população, pro-
vavelmente devido a diversidade de 
atividades e modalidades esportivas 
presentes e atuantes em todas as 
regiões do município. Uma outra 
posição que matou a oposição de 
inveja foi o ranking estadual das 
secretarias de Esporte, onde o traba-
lho do secretário Everton Chinaque 
elevou a cidade em detaque entre as 
quatro melhores posicionadas.

Corrida dos vices
Enquanto o vereador Magrão se 

inviabiliza na seletiva dos vices para 
Ricardo Piorino – tirando foto com a 
concorrência, outros se aproximam. 

Quem foi bem comentado esta sema-
na nos cafezinhos mais politizados 
de Pinda para função mais disputada 
entre os governistas foi o secretário 

de Desenvolvi-
mento Econô-
mico, Roderley 
Miotto. Disse-
ram que ele re-
úne experiência 
de dois manda-
tos de vereador, 
tem o perfil de 
conciliador e, 

além de diplomático, é comunica-
tivo. Pelo o que ouviu, Roderley é 
um dos que podem pedir a desin-
compatibilização em 31 de março. 
Aliás, se o futuro vice for ligado à 
administração, a pista principal será 
o pedido de afastamento, e isso serve 
para Marcela Franco, para o sub 
Nilson, o próprio Everton Chinaque 
entre outros... 

De vítima a réu
A Câmara de Cachoeira – leia-se 

Motolândia – aprovou uma nova 
processante contra o prefeito An-
tonio Mineiro. Os vereadores estão 
requentando o furto de R$ 60 mil 
do gabinete do prefeito há 3 anos, e 
agora, além de ter sido a vítima do 
roubo, os ‘meninos bons’ querem 
transforma-lo em réu, com pena de 
perda do mandato e outros rigores de 
suas cartilhas. Interessante que para 
os R$ 44 milhões do trambique que o 
ex-prefeito praticou com as finanças 
do município e que os contribuintes 
vão ter de pagar, não se ouve falar 
em CEI, processante ou algum tipo 
de punição ao ‘homem da mala 
preta’!!!

O grito dos excluídos
A julgar pelo chilique do Bebê 

do São João pelos corredores da 
Câmara de Cachoeira, dias atrás, 
parece que ele foi esquecido em 
‘algum tipo de partilha’. Detalhe, o 
‘Paladino da Justiça’ também levou 
um fora, porém, conseguiu manter a 
compostura. Será que se trata de uma 
reunião de cúpula que pré-definiu 
o Dr. Rodolfo Azevedo como vice 
do Breno Anaya, e o convite para a 
dupla não chegou a tempo?

Os eleitores de Potim...
...querem saber: Qual dos resul-

tados de ‘uma mesma pesquisa’ que 
rolou na semana passada é o verda-
deiro? Um deles aponta Marcinho 
do Supermercado em pequena van-
tagem; outro, ao contrário, mostra 
Emerson Tanaka surfando na frente 
até da Neia da Saúde.

Gordura eleitoral
Comenta-se que a situação da 

prefeita de Potim, Erica Soler, é 
semelhante a de outros gestores bem 
avaliados na região, que estarão en-
cerrando seus segundos mandatos: 
governos bem avaliados com os 
eleitores, mas com dificuldades de 
transferência de votos. Motivo: os 
receptores não conseguem empatia 
eleitoral para receber!!!

Pedro Sannini observa Regis Yasumura
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Pinda investe mais R$ 12,6 milhões em recapeamento asfáltico
Iniciativa do governo de Isael Domingues contempla 71 ruas e avenidas; serviço começa em três pontos do município

Dando continuidade à exe-
cução de um pacote de obras 
de recapeamento asfáltico, a 
Prefeitura de Pindamonhanga-
ba iniciou na quarta-feira (24) o 
serviço de melhorias em mais 
três pontos da cidade. Orçada 
em R$ 12,6 milhões, a inicia-
tiva municipal busca tornar 
71 vias mais seguras para o 
tráfego de ciclistas e veículos.

Segundo a Prefeitura, a 
equipe da empresa Land Vale 
promove nesta semana o reca-
peamento asfáltico de diversas 
vias distribuídas pelos bairros 
Santana, Paulino de Jesus e o 
Centro do distrito de Moreira 
César. O vice-prefeito e secre-
tário de Governo e Serviços Pú-
blicos, Ricardo Piorino, revelou 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba 

detalhes do trabalho. “Estamos 
entrando forte para realizar o 
recapeamento de mais 23 no-
vas ruas, sendo praticamente 
todo o bairro  Paulino de Jesus 
com nove ruas, outras nove 
vias da região central de Morei-
ra César, entre elas a Avenida 
Doutor José Augusto Mesquita, 
e outras quatro ruas do Santa-
na, inclusive os trechos críticos 
da Guaratinguetá e da São Vi-
cente de Paulo. Enfim, estamos 
renovando todo o pavimento 
asfáltico da nossa cidade”. 

Iniciada na primeira se-
mana deste mês, o serviço de 
adequação já foi concluído 
em dez vias, divididas pelos 
bairros Araretama, Laerte 
Assumpção e Vale das Acácias. 
Após a finalização do trabalho 
no Santana, Paulino de Jesus e 
no Centro de Moreira César, a 
terceirizada iniciará o recapea-

mento asfáltico de trechos dos 
bairros Campo Alegre, Maria 
Áurea, Vila Prado e Alto Cardo-
so. Ao todo, o pacote garantirá 
a modernização de 71 vias, 
que juntas representam uma 
extensão de aproximadamente 
25 quilômetros.

Desde o início do ano pas-
sado, a Prefeitura já investiu 
R$ 53 milhões no recapea-
mento asfáltico de 184 vias, 
distribuídas por 26 bairros, 
que totalizam 65 quilômetros 
contemplados. “Esse é o maior 
programa de recapeamento 
da história do município e 
muitos bairros que estão com 
suas ruas asfaltadas há mais 
de vinte ou trinta anos nunca 
receberam essa revitalização. 
Vamos deixar nossa cidade 
cada vez mais bonita, trazendo 
mais segurança para a mobili-
dade”, ressaltou Piorino.

Foto: Divulgação PMP

Trabalho com maquinário para recapeamento asfáltico; Pinda pretende revitalizar mais de setenta vias

Guaratinguetá reorganiza cobrança do 
IPTU após falha em cálculo nos carnês
Prefeitura suspende recebimento do imposto; período de isenção, com início na segunda-feira, está adiado

A Prefeitura de Guaratin-
guetá comunicou, na terça-
-feira (23), um erro de cálculo 
no IPTU (Imposto Predial e 
Territorial Urbano) da cidade. 
Após a divulgação, foi realiza-
da uma coletiva de imprensa, 
na quarta-feira (24), para o 
esclarecimento sobre a falha 
e os próximos passos para a 
solução. O recebimento do im-
posto está temporariamente 
suspenso na cidade.

De acordo com o Execu-
tivo, o erro nos valores dos 
carnês foi do software con-
tratado. Durante a coletiva, a 
secretária da Fazenda, Tânia 
Mara Souza, destacou que 
todos os procedimentos que 
antecedem o recebimento do 
imposto foram executados 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

responsável pela pasta, logo 
após a identificação da falha, 
as equipes da Prefeitura fi-
zeram os testes com outros 
carnês, chegando à conclusão 
de que não é possível estimar 
as proporções desses erros.

A orientação para quem já 
pagou o IPTU 2024 em cota 
única ou a primeira parcela 
é de que o contribuinte deve 
entrar com um requerimento 
para que a equipe possa fazer 
o ressarcimento imediato ou 
o abatimento nas parcelas, 
já que virão outros carnês. 
Com a suspensão, após todo 
o trabalho de revisão, novos 
carnês serão encaminhados.

O setor de protocolo da 
Prefeitura atende das 8h às 
18h. Para as correções, o con-
tribuinte deve comparecer no 
local com cópia de documen-
tos pessoais e comprovante do 
pagamento realizado.

Foto: Arquivo Atos

A sede da Prefeitura de Guaratinguetá, que suspendeu recebimento do imposto após descoberta de erro

dentro da legalidade. “Fizemos 
dentro do que a lei nos pede 
e dentro do prazo necessário. 
Licitamos o carnê, com prazo, 
o carnê chegou, foi conferido 
pelo Cadastro Imobiliário, foi 
encaminhado aos Correios. 
Juntamente com esse enca-
minhamento foi feita uma 
tratativa com a supervisora 
dos Correios, para um prazo 
de que todos esses carnês 
fossem entregues no máximo 
em vinte dias”, explicou.

Tânia Mara revelou ainda 
que o erro foi percebido por 
conta do questionamento de 
um contribuinte. “Quando 
fomos rever o cálculo, no 
momento em que fizemos 
esta revisão, o problema foi 
detectado. Aí verificamos 
que realmente havia um pro-
blema instaurado”, apontou a 
secretária. 

Ainda de acordo com a 

Em parceria com a MRS, Ballerini garante uso de 
trecho da Estrada do Campinho para novo acesso
Assinatura de termo de permissão sobre antiga ferrovia Lorena-Piquete dá aval para proposta que foca expansão

Um acordo assinado entre a 
Prefeitura de Lorena e a MRS 
Logística foi comemorado 
pelo prefeito Sylvio Ballerini 
(PSD), que já projeta a expan-
são de ações em áreas mais 
afastadas da cidade. O termo 
autoriza o Município a utilizar 
um antigo trecho da ferrovia 
Lorena-Piquete (hoje desati-
vada), para uma nova ligação 
entre a Estrada do Campinho 
e a Avibrás.

A assinatura, na última 
quarta-feira (24), uniu o chefe 
do Executivo lorenense e o 
diretor de Relações Institu-
cionais da MRS, Luiz Gustavo 
Bambini de Assis. A Prefeitura 

Da Redação
Lorena

estuda agora a utilização do 
trecho de cinco quilômetros, 
que passa ainda pelo campus 
1 da USP (área 1), na Escola de 
Engenharia de Lorena.

O projeto, segundo o gover-
no Ballerini, é criar, por meio 
da estrada, uma nova opção 
para a circulação, com foco na 
melhoria para o escoamento 
da produção local e auxiliar 
a mobilidade de moradores, 
trabalhadores e estudantes 
da região.

“Essa conquista é importan-
te porque traz a possibilidade 
de criar um novo polo para o 
desenvolvimento de Lorena. 
Além de beneficiar os produ-
tores rurais da região, várias 
empresas vão poder se insta-
lar às margens dessa estrada, 
tendo facilidade de acesso e 

logística”, destacou o prefeito. 
“Essa iniciativa traz a possibi-
lidade de novos investimentos, 
o que gera emprego e renda 
para a cidade”, projetou.

A área próxima ao novo 
acesso, doada pela Prefeitura, 
já conta com interessados em 
implantação. A administração 
revelou que duas empresas, 
uma fábrica de paletes e ou-
tra de pré-moldados, devem 
fechar acordos junto ao Mu-
nicípio.

Para garantir a liberação do 
trecho, o governo municipal 
solicitou, junto à MRS, o apoio 
das secretarias de Desenvolvi-
mento Econômico, Obras e Pla-
nejamento Urbano e Negócios 
Jurídicos. A permissão de uso 
não terá qualquer custo para 
os cofres municipais.

Foto: Reprodução

Acesso ao campus da USP, em Lorena, um dos focos do planejamento da Prefeitura para área repassada 

(12) 99148-2196
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Santa Casa de Cruzeiro toma medidas para 
regularizar pagamentos depois de protesto
Médicos alegam que estão sem receber desde setembro do ano passado; direção fala em 22 dias

A Santa Casa de Cruzeiro 
emitiu uma nota oficial, na 
segunda-feira (22), infor-
mando que medidas estão 
sendo tomadas para a re-
gularização do pagamento 
aos prestadores de serviços 
médicos. O pronunciamen-
to se deu após os médicos 
protestarem e colocarem 
cartazes em todo o hospital 
informando a população que 
estavam trabalhando sem 
receber.

Os pacientes que procura-
ram atendimento na Santa 
Casa, na manhã de terça-fei-
ra, se depararam com carta-
zes como “A equipe médica 

Thales Siqueira
Cruzeiro

busca recursos para quitar 
todas as pendências. “Ainda 
este mês estão programados 
dois aportes financeiros para 
amortização dos referidos 
compromissos”.

A situação foi levada ao 
debate político. O vereador 
de oposição, Diego Miranda 
(PSD), utilizou suas redes 
sociais para criticar a Santa 
Casa de Cruzeiro. No vídeo, 
o parlamentar cobra que 
o Tribunal de Contas e o 
Ministério Público “ajam 
antes que haja um desastre”. 
“Estamos encaminhando ao 
Ministério Público e ao Tri-
bunal de Contas um pedido, 
uma cobrança, para que 
haja uma auditoria externa 
naquele lugar (Santa Casa) o 
mais rápido possível”.

Foto:Arquivo Atos

Santa Casa de Cruzeiro, que recebe protestos de médicos sem pagamentos; direção se manifesta

está sobrecarregada e sem 
pagamento. Seja gentil” e 
“Trabalhando sem receber. 
Último salário referente a 
setembro de 2023”.

Segundo a diretora-geral 
do hospital, Imaculada Ma-
galhães, há uma pendência 
junto aos profissionais mé-
dicos de aproximadamente 
22 dias. “Essa dificuldade 
perpassa em decorrência a 
atrasos financeiros de repas-
se do Ministério da Saúde, 
bem como novos convênios 
que realizam os repasses em 
datas diferenciadas, desequi-
librando a rotina e fluxo de 
caixa”, frisou Imaculada.

A diretora do hospital 
destacou que a Prefeitura, 
por meio da parceria e in-
tervenção na Santa Casa, 

Aparecida transfere Cras do São Francisco para o Santa Rita 
Sem transporte público na região, mudança promete facilitar acesso aos serviços de assistência social a partir de fevereiro

A secretaria de Assistên-
cia Social e da Mulher de 
Aparecida anunciou, na ter-
ça-feira (23), a mudança do 
Cras (Centro de Referência de 
Assistência Social) do bairro 
São Francisco para o Santa 
Rita, a partir de fevereiro. A 
secretária responsável pela 
pasta, Natália Caroline Lino 
de Carvalho, revelou que a 
mudança se deve à localização 
inacessível do prédio atual.

A decisão é uma tentativa 
de facilitar o acesso dos mo-

Marcelo Augusto dos Santos
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radores de Santa Rita, Santa 
Luzia e Perpétuo Socorro aos 
serviços oferecidos pelo Cras, 
eliminando a necessidade de 
subir até o São Francisco para 
receber atendimento.

Natália ressaltou as difi-
culdades enfrentadas pelos 
públicos prioritários, como 
idosos, deficientes e mães com 
carrinhos de bebê, devido a 
unidade estar localizada em 
uma rua íngreme e com pavi-
mentação em paralelepípedos.

“O Cras São Francisco será 
transformado em um núcleo 
de assistência social, con-
siderando que é um bairro 
vulnerável. Apesar da mu-

dança, o São Francisco não 
ficará desamparado, mas a 
inacessibilidade impede um 
trabalho efetivo com as famí-
lias”, acrescentou a secretária.

A nova sede funcionará 
em um prédio alugado. A 
Prefeitura não conseguiu 
encontrar um espaço dentro 
dos padrões necessários para 
o funcionamento do centro 
social.

A unidade do Cras, hoje 
ainda no São Francisco e que 
atualmente atende somente 
moradores do bairro e do San-
ta Rita, terá sua abrangência 
expandida para incluir Santa 
Luzia e Perpétuo Socorro.

Foto: Divulgação PMA

Atendimento de assistência no Cras; unidade do São Francisco atenderá em nova  sede a partir de fevereiro



27 DE JANEIRO DE 2024 5

Lorena conquista aval federal para avançar 
com o projeto de restauração do Solar
Ministério da Cultura autoriza captação de R$ 19 milhões para obra; prédio histórico abriga Casa da Cultura

A Prefeitura de Lorena 
anunciou na tarde da terça-fei-
ra (23) que o Governo Federal 
autorizou o início do processo 
de captação de recursos para o 
restauro e ampliação do Solar 
Conde de Moreira Lima, prédio 
que abriga a Casa da Cultura. 
Contando com o apoio da Fun-
dação Olga de Sá, o Executivo 
busca angariar pouco mais de 
R$ 19 milhões para a execução 
da obra.

Segundo a nota publicada 
pela Prefeitura em suas re-
des sociais, o Ministério da 
Cultura credenciou em 14 de 
dezembro do ano passado o 
Munícipio a iniciar a etapa de 
captação de recursos junto a 
pessoas físicas ou jurídicas 
para o restauro do prédio 
histórico, que fica na região 
central da cidade. De acordo 
com o Município, a pasta 
federal o autorizou a tentar 
angariar até R$ 19.106.558,20 
para a recuperação do imóvel, 
que, além da Casa da Cultura, 
abriga a sede da secretaria de 
Cultura.

Um dia antes do anúncio da 
Prefeitura sobre a conquista 
do aval federal, representantes 

Lucas Oliveira 
Lorena

do Executivo e da Fundação 
Olga de Sá se reuniram no so-
lar para alinharem os detalhes 
sobre o início do processo de 
busca por recursos. Além do 
prefeito Sylvio Ballerini (PSD) 
e da presidente da Fundação 
Olga de Sá, Irmã Zenilde Fon-
tes, o encontro contou com 
as participações do diretor-
-executivo da Fundação Olga 
de Sá, José Ricardo Flores, do 
secretário de Cultura, Leandro 
Meirinho, da secretária de 
Obras e Planejamento Urbano, 
Rosana Reis, da secretária de 
Governo, Fernanda Santiago, e 
da secretária de Comunicação, 
Bianca de Freitas. “Já começa-
mos a trabalhar para a capta-
ção das verbas que garantirão 
a restauração completa do 
Solar Conde de Moreira Lima. 
Certamente, 2024 será um 
ano muito importante para a 
área da Cultura em Lorena”, 
destacou Ballerini.  

O trabalho de busca por 
doadores, tanto em âmbito 
público quanto privado, que 
possam contribuir para a 
viabilização da obra, ainda 
não conta com uma previsão 
de conclusão. Já a execução 
do serviço de restauração e 
ampliação, que ainda não tem 
data para começar, terá uma 
duração de até dois anos. 

que acabou fechado no mes-
mo mês. Supervisionado pela 
Arquitetura Plena, o serviço 
de contenção de danos estru-
turais e reparo no telhado foi 
feito pela equipe da secretaria 
de Obras e Planejamento. Devi-
do à pandemia da Covid-19, o 
prédio foi reaberto apenas em 
27 de março de 2023.

Construído em 1832, o solar 
foi a moradia oficial do conde 
Joaquim José Moreira Lima 
Júnior, que recebeu no local 
a visita de grandes nomes 
da nobreza durante o século 
19, como o imperador Dom 
Pedro 2º, a Imperatriz Teresa 
Cristina e a Princesa Isabel. 
Após o falecimento do conde, 
em 1926, e a publicação de seu 
testamento, o espaço foi doado 
à Santa Casa de Lorena. Com o 
passar das décadas, o imóvel, 
que recebeu uma reforma em 
1876 e uma ampliação em 
1880, teve diversas utilizações 
como Orfanato Santa Carlota, 
Ginásio Escolar Arnolfo de 
Azevedo, Instituto Santa Te-
reza e Colégio Sesi. Devido ao 
seu projeto arquitetônico de 
estilo neocolonial, o imóvel 
foi tombado como patrimônio 
histórico pelo Condephaat 
em 1975. No fim da década 
de 1970, o solar passou a ser 
utilizado pela Prefeitura.

Foto: Reprodução PML

Reunião entre a Prefeitura e a Fundação Olga de Sá, que deu início ao processo de captação de recursos

Histórico – Os trâmites 
burocráticos para a recupera-
ção do imóvel foram iniciados 
em 2019 pelo antigo governo 
municipal, comandado pelo 
ex-prefeito Fábio Marcondes 
(sem partido), que solicitou o 
aval do Condephaat (Conselho 
de Defesa do Patrimônio Histó-
rico, Arqueológico, Artístico e 
Turístico) para a execução da 
obra. Enquanto aguardavam a 

resposta do órgão estadual, o 
Município e a Fundação Olga 
de Sá apresentaram o projeto 
de adequação do prédio, elabo-
rado pela empresa Arquitetura 
Plena, durante um evento no 
Unifatea (Centro Universitário 
Teresa d'Ávila) no início de 
junho de 2019.  No fim do mês 
seguinte, a Prefeitura investiu 
R$ 1,3 milhão na aquisição 
do imóvel junto à Santa Casa 

de Lorena. Após cerca de um 
ano de análise do projeto, o 
Condephaat o aprovou no fim 
de 2020. 

Ao assumir Lorena em 
2021, Ballerini deu continui-
dade ao processo iniciado pelo 
governo anterior. No fim de ou-
tubro do mesmo ano, o prefeito 
ordenou a realização de uma 
obra emergencial para tentar 
frear a deterioração do solar, 

Piquete abre concurso para 34 cargos em diversas áreas
Com salários entre R$ 1.330 e R$ 4.420, processo tem prazo para inscrições até o dia 20 de março, somente pela internet

A Prefeitura de Piquete 
abriu nesta sexta-feira (26) 
inscrições para um novo con-
curso público. São 34 cargos 
em diversas áreas, com forma-
ção de cadastro reserva.

As inscrições podem ser 
feitas até o dia 20 de março 
pelo site ibdoprojetos.org.br, 
e a taxa de inscrição varia de 
R$ 19,70 a R$ 22,90 depen-
dendo da formação exigida 

Andréa Moroni
Piquete

(ensinos fundamental, médio 
e superior).

Os salários estão entre 
R$1.330,40 e R$ 4.420, depen-
dendo da função exercida. A 
prova escrita será realizada no 
dia 28 de abril, com os cargos 
divididos nos períodos da ma-
nhã e tarde. Também haverá 
prova prática para funções 
específicas, em data a ser 
marcada pela organizadora.

As vagas são para auxiliar 
de lavanderia, agente de sane-
amento, atendente, auxiliar de 
consultório dentário, calcetei-

ro A, contador, coveiro, cozi-
nheiro, dentista endodontista, 
diretor de escola, eletricista, 
encanador A, enfermeiro, 
farmacêutico, fisioterapeuta, 
fonoaudiólogo, fiscal, guarda 
patrimonial, merendeira, mo-
torista, nutricionista, operador 
de máquina pesada, operador 
de raio x, pedreiro A, pintor, 
psicólogo, servente, técnico 
de enfermagem, técnico em 
farmácia, técnico em informá-
tica, técnico em segurança do 
trabalho, trabalhador braçal, 
vigia.

Em novembro de 2022, a 
Prefeitura de Piquete abriu 
concurso público para 24 no-
vas vagas e cadastro reserva 
para 14 cargos. As provas fo-
ram realizadas em dezembro 
do mesmo ano. O certame 
tinha validade de dois anos 
e também foi realizado pelo 
Instituto IBDO Projetos.

Responsável pelo Departa-
mento de Recursos Humanos 
da Prefeitura de Piquete, 
Luciana Casper explicou que 
esse novo concurso foi divi-
dido em duas etapas, quadro 

geral de funcionários e Pron-
to Atendimento. “A Justiça 
determinou que a Prefeitura 
suspendesse o contrato com 
o IAPP (Instituto de Apoio às 
Políticas Públicas), que era 
responsável pelo atendimento 
médico na cidade, no final de 
2022. No início do ano passa-
do contratamos profissionais 
de forma emergencial, e com 
o concurso vamos resolver 
essa questão”.

Sobre o concurso realizado 
em 2022, Luciana explicou 
que todos os aprovados já 

foram chamados, ficando 
apenas alguns classificados 
para cadastro reserva. “Esse 
concurso de 2022 continua 
valendo para o cadastro re-
serva, mesmo com o novo 
concurso que será realizado 
agora”.

Segundo a Prefeitura, todas 
as informações, dúvidas ou 
reclamações referentes ao 
concurso público devem ser 
encaminhadas para o e-mail 
do Departamento de Recur-
sos Humanos rh@piquete.
sp.gov.br.

Prefeitura de Piquete inaugura 
praça para incentivar eventos 
culturais na Vila Eleutério
Prefeitura investe R$ 306 mil em espaço com estrutura
para eventos; secretaria já projeta ações após o Carnaval

A comunidade da Vila 
Eleutério, em Piquete, passa 
a contar com uma praça 
para a realização de eventos 
culturais. Neste domingo 
(28), às 15h30, a Prefeitura 
entrega a Praça da Cultura, 
na rua São Judas Tadeu. Após 
a inauguração, a bateria da 
Escola de Samba Império do 
Brás vai animar os presentes.

De acordo com o secre-
tário de Turismo e Cultura, 
Rodrigo Nunes, o espaço vai 
receber o nome de Terezinha 
Generoso, que foi vereadora, 
moradora do local e incen-
tivadora da cultura. “Essa 
comunidade tem tradição 
em realizar eventos culturais 
como o jongo, e não tinha lo-
cal adequado para isso. Ago-
ra, com a praça, eles podem 
realizar as rodas de jongo e 
até os ensaios da escola de 
samba Império do Brás”.

A Prefeitura investiu cer-
ca de R$ 306 mil na cons-
trução do espaço. “A praça 
tem um palco com toda 
estrutura para som e luz, 
banheiros, inclusive para 

Andréa Moroni
Piquete

deficientes. Ela não é arbo-
rizada porque decidimos 
por um espaço que possa 
receber grandes eventos, 
inclusive com possibilidade 
de bloquear o trânsito nas 
ruas próximas”.

Após o Carnaval, a Pre-
feitura já está agendando 
eventos culturais para a 

praça, como o Dia do Jovem 
Poeta. “A praça  tem como 
objetivo fomentar a prática 
cultural, proporcionando 
um ambiente propício para 
apresentações e atividades 
culturais, fortalecendo as-
sim a nossa identidade e 
apoiando os artistas locais”, 
concluiu o secretário. A Praça da Cultura, que será inaugurada neste domingo; Piquete investe em espaço para receber eventos

Foto: Divulgação PMP
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Saae de Aparecida inicia instalação de novos 
containers subterrâneos para coletar resíduos
Missão da nova iniciativa é qualificar a estética urbana e aliviar o trânsito na região central da cidade

O Saae (Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto) de Apareci-
da iniciará no próximo mês a 
instalação de 15 contêineres 
subterrâneos em pontos es-
tratégicos das regiões centrais 
da cidade. O investimento para 
a implementação desse novo 
sistema de coleta de resíduos 
é estimado em R$ 700 mil, de 
acordo com informações da 
autarquia.

A iniciativa, que visa apri-
morar o aspecto arquitetônico 
da cidade e suavizar os incô-
modos causados pelo mau 
cheiro proveniente das lixeiras 
convencionais, foi inspirada 
em um modelo semelhante já 
adotado em Florianópolis-SC.

Os contêineres subterrâne-
os, feitos de aço inoxidável, se-
rão instalados abaixo do nível 
do piso, contendo três bocas 
para o descarte dos resíduos, 
seguindo o padrão atual de 
coleta. Com capacidade para 
armazenar até três mil litros 

Marcelo Augusto dos Santos
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Foto: Reprodução

de lixo, a solução proposta 
não requer eletricidade e é 
acionada pelos caminhões 
coletores por meio de pistões 
hidráulicos.

O diretor do Saae, Júlio 
Ferraz, ressaltou que a novi-
dade promete proporcionar 
não apenas uma estética mais 
agradável para a cidade, mas 
atenderá às necessidades 
práticas da coleta de resíduos. 
“Os contêineres subterrâneos 
serão distribuídos em locais 
estratégicos, como na praça 
de São Benedito, na praça 
Nossa Senhora Aparecida e na 
feira, com a possibilidade de 
ampliação para outros pontos 
de grande concentração de 
resíduos, como a rua Vereador 
Joaquim de Souza Nunes”.

A empresa responsável pela 
implementação do projeto já 
foi contratada, e a instalação 
dos contêineres tem previsão 
de início para o início de feve-
reiro. O diretor do Saae enfa-
tizou a relevância da medida 
para a melhoria da qualidade 
ambiental e do bem-estar dos 
munícipes e turistasContêineres instalados na cidade de São Bento do Sul-SC, o mesmo sistema que será implantado para trabalho de coleta em Aparecida

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá 
Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões 
de pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil.. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

Da Redação
Piquete 

Ligações clandestinas de água afetam abastecimento 
Águas Piquete alerta sobre os prejuízos que o “furto de água” pode ocasionar

O uso da água de forma 
consciente e responsável 
auxilia na preservação do 
recurso e no bom funcio-
namento do sistema de 
abastecimento das cidades. 
Além disso, fazer a má uti-
lização dos equipamentos 
também pode prejudicar a 
distribuição de água, como 
as ligações clandestinas, 
também conhecidas como 

“gato”, que são considera-
das uma grande fonte de 
desperdício de água.

Esse tipo de fraude pode 
acontecer de diversas for-
mas, ocasionando desa-
bastecimentos e até a con-
taminação da água, além 
de gerar o desperdício, 
uma vez que a pessoa que 
frauda, acaba consumindo 
mais, pois não utiliza o 
recurso sem consciência.

Segundo a diretora ope-
racional da Águas Piquete, 

Mirian Guillen, o “furto de 
água” causa diversos preju-
ízos à população, uma vez 
que pode comprometer o 
abastecimento, ocasionar 
perda de pressão na rede, 
gerar vazamentos e até 
infiltrações que podem 
comprometer a estrutura 
do imóvel.

O desvio de água tra-
tada é crime e pode ser 
enquadrado no artigo 155 
do Código Penal, sob pena 
de um a quatro anos de 
reclusão. 

“Ao identificar a ligação 
clandestina, o cliente é 
punido com multa e rece-
be uma notificação para 
a efetuar a devida regu-

larização. O furto de água 
é uma prática criminosa, 
mas infelizmente algumas 
pessoas ignoram a lei e 
cometem irregularidades 
no consumo, chegando, 
inclusive, a danificar as 
tubulações”, comentou a 
diretora.

A Águas Piquete realiza 
diariamente vistorias e fis-
calizações para combater 
as ligações clandestinas, 
porém é muito importe a 
colaboração da população, 
que pode denunciar os ca-
sos suspeitos pela Central 
de Atendimento ao cliente 
0800-2020-120.

A empresa reforça que 
pequenos cuidados fazem 

PREFEITURA DE PIQUETE
PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 02/2024 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 05/2024 - AVISO DE LICITAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Piquete, torna público para conhecimento dos interessados 
que se encontra aberto o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2024 - PROCESSO 
ADMINISTRATIVO Nº 05/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, com critério de 
julgamento menor preço, na hipótese prevista na Lei n° 14.133, de 1° de abril de 
2021, e Decreto Municipal 4.991/2024, que tem por objeto o ATA DE REGISTRO 
DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONFECÇÃO DE 
UNIFORMES ESCOLARES KIT 2024, de acordo com especificações constantes no 
Anexo I - Termo de Referência do edital. Data da sessão: 08/02/2024. Link: https://
licitar.digital/. Horário da Fase de Lances: 09:00hs. 
Piquete, 26 de janeiro de 2024. 

LEONARDO FABRICIO DA SILVA
PREGOEIRO

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO 

PROC. N.º 433/2023-SUP – TP 11/2023
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contratação de empresa para a execução de obra de ampliação e reforma 
do prédio da E.M. Professora Maria Antonieta Arantes Ferreira, com fornecimento de 
materiais, equipamentos e mão de obra, conforme Projeto Básico, Planilha Orçamentária, 
Cronograma Físico Financeiro, Composição de BDI e anexos.
CONTRATADA: FERRAZ FILHO ENGENHARIA LTDA EPP - CNPJ: 17.272.007/0001-65. 
Vencedora do item 01. Valor Total: R$ 1.106.196,38 (um milhão cento e seis mil cento 
e noventa e seis reais e trinta e oito centavos). DATA DA ASSINATURA: 26/01/2024.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – PROC. N.º 560/2023-SUP – TP 15/2023

CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviços de engenharia para 
reforma do Velório Municipal, com fornecimento de materiais, equipamentos e mão de 
obra, conforme Projeto Básico, Planilha Orçamentária, Cronograma Físico Financeiro, 
Composição de BDI e anexos.
CONTRATADA: LILIAN DE L. PEREIRA ARQUITETURA LTDA - CNPJ: 66.592.247/0001-
52. Vencedora do item 01. Valor Total: R$ 442.272,63 (quatrocentos e quarenta e dois 
mil duzentos e setenta e dois reais e sessenta e três centavos). DATA DA ASSINATURA: 
26/01/2024.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 02 - Contrato 30/2023 – Proc. Nº 647/22 – TP Nº 31/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: OSAKA CONSTRUTORA EIRELI
CNPJ: 04.769.815/0001-90
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 30/2023, decorrente do Processo Licitatório nº 647/2022, Tomada 
de Preços nº 31/2022 que tem por objeto reforma da UBS Bairro da Cruz e a construção 
da sala de Raio-X, firmado entre os contratantes em 09 de fevereiro de 2023.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 02 (dois) meses, a partir do dia 09 de março de 2024, conforme Memorando nº 
31/2024 SECPLA anexado ao Processo nº 316/2024GPRO.
CLÁUSULA TERCEIRA: O presente termo aditivo não importa alteração do valor global 
do Contrato.
CLÁUSULA QUARTA: A despesa permanece vinculada a Dotação Orçamentária referente 
ao Contrato Original.
CLÁUSULA QUINTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do Contrato original.
CLÁUSULA SEXTA: O presente Termo Aditivo será publicado no Diário Oficial do Estado 
de São Paulo.
DATA DA ASSINATURA: 26/01/2024

PREFEITURA DE LORENA
HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO 

PE Nº 107/2023 – PROC. 604/2023
O Município de Lorena-SP torna público que, considerando os trabalhos realizados para o 
atendimento ao pregão eletrônico acima referido, registrados em atas juntadas aos autos, 
nos termos do artigo n° 71 da Lei Federal n° 14.133/2021, cujo objeto é o Aquisição de 
mobiliário para Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, o Sr. Prefeito Municipal 
HOMOLOGA a ADJUDICAÇÃO e autoriza a contratação das empresas vencedoras, com 
a emissão do contrato, conforme abaixo:
Empresa: HSX COMERCIO E SERVIÇOS LTDA CNPJ: 05.743.514/0001-50
Vencedora dos itens: 03 e 06.
Valor Total: R$ 15.600,00 (quinze mil e seiscentos reais).
Empresa: INNOVA COMERCIAL & NEGÓCIOS EIRELI CNPJ: 40.580.529/0001-46
Vencedora dos itens: 01, 02 e 07.
Valor Total: R$ 25.876,00 (vinte e cinco mil, oitocentos e setenta e sete reais).
Empresa: M DE L TRINDADE DA SILVA MÓVEIS CNPJ: 31.227.691/0001-91
Vencedora dos itens: 04, 05 e 08.
Valor Total: R$ 18.924,00 (dezoito mil, novecentos e vinte e quatro reais).
DATA DA ASSINATURA: 22/01/2024.

PREFEITURA DE LORENA
JULGAMENTO DE ANÁLISE DE AMOSTRAS

PREGÃO ELETRÔNICO 100/2023 – PROCESSO 552/2023
Objeto: Registro de Preço para aquisição de produtos produzidos por panificadoras para 
suprir as necessidades da Secretaria Municipal de Educação.
O Município de Lorena/SP torna público o julgamento das amostras apresentadas pela 
empresa C.C. REZENDE SANTO PANI PADARIA E CONFEITARIA ME, no Lote Único 
do Pregão Eletrônico supracitado.
Após a análise da Equipe Técnica foi decidido por APROVAR todas as amostras 
apresentadas.
Com o fechamento e aprovação do Lote, o retorno da sessão fica remarcado para as 10 
horas do dia 30 de janeiro de 2024, com o início da manifestação de recurso no Lote em 
questão na plataforma eletrônica BR CONECTADO.
O processo entra-se a disposição para vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura de 
Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 
09h00min às 17h00min.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Suspensão

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 108/2023 - PROC. Nº 614/2023
O Município de Lorena-SP torna pública a SUSPENSÃO da Licitação na Modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço por lote único, cujo objeto é a contratação de 
empresa para seleção pública e administração de programa de estágio de acordo com 
a necessidade da administração municipal. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 
3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
A Prefeitura Municipal de Lorena, no uso de suas atribuições legais, em 
atendimento à determinação Judicial, torna pública a SUSPENSÃO da tramitação 
do Concurso Público ao cargo de Engenheiro Civil, regido pelo Edital nº 
01/2023, e informa que os candidatos inscritos devem acompanhar as próximas 
publicações, que serão divulgadas oportunamente, nos moldes estabelecidos 
pelo edital do Concurso.
Lorena, 26 de Janeiro de 2024.

SYLVIO BALLERINI
Prefeito

muita diferença na redu-
ção do desperdício. “Usar 
o recurso com consciência 
não significa ficar sem 
ele, mas sim, considerá-la 

como uma prioridade so-
cial e ambiental, para que 
a água tratada e potável 
não falte em nossas tor-
neiras”, concluiu Guillen. 
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Sirene toca na Vila Sahy e alerta sobre 
riscos de deslizamentos em São Sebastião
Defesa Civil emite alerta para fortes chuvas no município entre esta quinta-feira e sábado; moradores 
são orientados a deixarem suas casas e procurarem o ponto de abrigo oferecido pela Prefeitura

As fortes chuvas que atin-
gem o Litoral Norte nos últi-
mos dias voltaram a castigar 
São Sebastião, quase um ano 
após a catástrofe que deixou 
mortos e desabrigados no 
verão de 2023. A Defesa Civil 
da cidade acionou, na noite da 
quarta-feira (24), a sirene ins-
talada na Vila Sahy, alertando 
a população sobre riscos de 
deslizamentos e inundação na 
região. Os moradores foram 
orientados a deixarem suas 
casas e procurarem locais 
seguros.

A Defesa Civil do Estado 
emitiu um alerta para fortes 
chuvas entre a quinta-feira 
(25) e o sábado (27). O acu-
mulado nas últimas 72 horas, 
na região, foi de 100 mm. 
Nas próximas 72 horas pode 
chegar a 150 mm.

O vice-prefeito Reinaldinho 
Moreira (Republicanos) está 
no COI (Centro de Operação 

Thales Siqueira
São Sebastião

locais seguros e pontos de 
encontro (trecho do comu-
nicado exibido nos vídeos de 
moradores)”.

As famílias da Vila Sahy 
foram orientadas a procurar 
acolhimento na escola mu-
nicipal Henrique Tavares de 
Jesus, localizada no número 
301 da avenida Adelino Ta-
vares. O espaço foi definido 
pela Defesa Civil como ponto 
de abrigo.

A Prefeitura informou que, 
com o objetivo de facilitar o 
deslocamento dos moradores, 
disponibilizou um ônibus para 
levar as pessoas até a escola. 
A Praça dos Estudantes, lo-
calizada na entrada da Vila 
Sahy, é o ponto de encontro 
para quem precisar utilizar 
o transporte.

Em nota oficial, a Defesa 
Civil do Estado informou que 
a Defesa Civil de São Sebastião 
optou pelo acionamento da 
sirene por prevenção, devido 
ao risco geológico ocasionado 
pelos acumulados de chuva 
na região. 

Foto:Rafaela Lourenço

Rua em São Sebastião após fortes chuvas; sirenes foram acionadas para evacuação na Vila Sahy

Integradas) acompanhando a 
situação da chuva na Vila Sahy 
e em outros pontos da cidade.

A sirene, instalada na pri-
meira quinzena de dezembro 
do ano passado, já havia sido 
acionada em outra ocasião 
para alertar sobre chuvas na 
área, mas é a primeira vez 
que ela toca para indicar a 
evacuação dos moradores.

Na madrugada do dia 19 
de fevereiro do ano passado, 
feriado de Carnaval, a Vila 
Sahy ficou marcada por uma 
tragédia que matou 64 pes-
soas e deixou diversos mora-
dores desabrigados. A região, 
atingida por fortes temporais, 
teve contabilizados ao todo 
626 mm.

Na noite de quarta-feira, 
moradores do bairro chega-
ram a registrar o momento 
em que a sirene tocou, por 
volta das 20h, alertando sobre 
os riscos de deslizamentos 
e enchentes. “A Defesa Civil 
informa: há risco de desliza-
mentos nessa área. Atenção 
moradores, dirijam-se para 

Ubatuba e Caraguá buscam modernização para a drenagem 
Cidades registram enchentes e alagamentos ao longo desta semana; 27 moradores deixam suas casas com inundações

Há décadas sofrendo com 
enchentes e alagamentos, Cara-
guatatuba e Ubatuba apostam 
na modernização de seus siste-
mas de drenagem para tentar 
evitar que os moradores sigam 
enfrentando transtornos. As 
cidades praianas registraram 
diversos incidentes, nesta 
semana, provocados por tem-
pestades. 

A Prefeitura de Ubatuba 
anunciou em seu site, na tarde 
da última quarta-feira (24), a 
contratação de uma empresa 
especializada para a elabora-
ção de um plano de macrodre-
nagem, solução de engenharia 
para a retirada do excesso 
de água do solo em áreas de 
grande dimensão, para pontos 
da cidade que historicamen-
te registram alagamentos 
e inundações. Informações 
disponíveis no Portal da Trans-
parência de Ubatuba revelam 
que a terceirizada contratada, 
F.S Projetos Ambientais Eireli – 

Lucas Oliveira
RMVale

EPP, sediada na cidade paulista 
de Marília, receberá R$ 231 
mil pelo serviço. 

A empresa terá o prazo de 
até um ano para concluir os 
estudos e para apresentar um 
plano que indique as medidas 
que precisarão ser adotadas 
para que diversos pontos do 
município não enfrentem mais 
alagamentos e inundações. Se-
gundo a Prefeitura, os bairros 
mais críticos são o Perequê-
-Açú, Taquaral, Sumidouro, 
Praia Grande, Sesmarias, La-
goinha, Maranduba, Sertão 
do Araribá, Sertão da Quina 
e Itaguá.

A Prefeitura de Caraguatatu-
ba revelou na tarde desta quin-
ta-feira (25) que investirá mais 
de R$ 50 milhões em obras de 
modernização do sistema de 
drenagem dos bairros Massa-
guaçu, Travessão, Porto Novo, 
Centro, Pegorelli, Tinga, Olaria, 
Cidade Jardim, Aruan, Morro 
do Algodão, Jardim Aruan, 
Verde Mar, Rio do Ouro e Pontal 
Santamarina. Os detalhes e pra-
zos das obras serão divulgados 
pelo Executivo, em breve. 

(26). Segundo a corporação, 
o alto volume de água amplia 
consideravelmente o risco 
de deslizamentos de terra na 
região. 

Segundo o mais recente 
boletim divulgado pela Defesa 
Civil Estadual, duas famílias 
de Caraguatatuba precisaram 
deixar suas casas nesta quin-
ta-feira (25), nos bairros Golfi-
nhos e Martim de Sá, após os 
imóveis serem invadidos pela 
água. O grupo, que totaliza 
11 pessoas, foi encaminhado 
para a casa de parentes. Além 
do Golfinhos e do Martim de 
Sá, foram registrados ala-
gamentos nos bairros Porto 
Novo e Casa Branca. 

Em Ubatuba, os temporais 
deixaram 16 desabrigados e 
sete desalojados nesta quin-
ta-feira. Os bairros em que 
moram os afetados pela chuva 
não foram divulgados pela 
Defesa Civil de Ubatuba, po-
rém o órgão informou que 
há pontos de alagamento no 
Estufa 1, Perequê-Açu, Botafo-
go, Parque Guarani, Anchieta, 
Usina Velha e Umuarama.

Foto: Reprodução Defesa Civil

Trabalho da equipe da Defesa Civil após as fortes chuvas que afetaram Ubatuba no início da última semana

Em nota oficial, a Prefeitu-
ra informou ainda que está 
em andamento melhorias 
no sistema de drenagem 
dos bairros Perequê-Mirim, 
Golfinhos, Barranco Alto e 

Rio Marinas. A previsão é 
de que ao longo deste ano 
sejam investidos cerca de 
R$ 100 milhões em obras 
de prevenção a enchentes e 
alagamentos. 

Preocupação – De acordo 
com a Defesa Civil Estadual, 
as fortes chuvas que atingem 
o Litoral Norte desde a noite 
da última quarta-feira de-
verão continuar até sábado 

Prefeitura de Caraguatatuba amplia rede 
escolar com inauguração de três unidades
Investimentos ultrapassaram marca dos R$ 30 milhões, totalizando 4,1 mil vagas

A Prefeitura de Caraguata-
tuba prepara a entrega de três 
novas unidades escolares no 
início deste primeiro semestre. 
Os centros de educação infan-
til do Sumaré, Centro e Jardim 
Califórnia proporcionam um 
total de 374 novas vagas.

Desde 2017, investimentos 
vêm sendo implementados 
para a expansão de infraes-
trutura educacional. Entre 
construções e ampliações, 11 
escolas foram inauguradas, 
totalizando 4,1 mil novas 
vagas. Os investimentos ultra-
passaram a marca dos R$30 
milhões.

Dados do Censo Demográfi-
co 2022 do IBGE registraram 
um crescimento populacio-
nal de 33,75%, totalizando 
134.875 habitantes em Ca-
raguatatuba. A secretária de 
Educação de Caraguatatuba, 

Marcelo Augusto dos Santos
Caraguatatuba

Márcia Silva, destacou a im-
portância da expansão para 
garantir o acesso e a qualidade 
na educação. “A ampliação do 
acesso e da permanência da 
criança na escola impacta di-

retamente no desenvolvimen-
to. Portanto, nosso objetivo 
é garantir, cada vez mais, a 
expansão e o atendimento de 
qualidade. A educação precisa 
acompanhar essa demanda 

Unidade escolar de Caraguá; Prefeitura amplia número de unidades

Foto: Reprodução

e avançar no caminho da 
oferta de uma educação de 
excelência”.

As últimas nove unidades 
construídas incluem os centros 
de educação infantil e esco-
las municipais de educação 
infantil “Adriana Aparecida 
Cassiano” (Perequê-Mirim), 
“Professora Vera da Silva San-
tos” (Fazendinha), “Jane Urba-
no Focesi” (Perequê-Mirim), 
“Elisa Butschkau” (Barranco 
Alto), “Inspetora Waldete Fer-
reira de Souza” (Pegorelli), 
“Stela da Silva” (Travessão), 
“Professora Débora Valle da 
Silva Pilon” (Travessão), “Pro-
fessora Josiane Aparecida 
Ramos” (Golfinhos) e “Auracy 
Mansano” (Jetuba).

Outras duas unidades foram 
ampliadas para atender a um 
maior número de estudantes, 
“Severino Vitoriano dos San-
tos” (Gaivotas), com mais 240 
vagas, e “Professora Maria Car-
lita Saraiva Guedes” (Morro do 
Algodão), com mais 150 vagas.
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Guará divulga programação do Carnaval 
com destaque para as escolas de samba
Folia tem blocos, shows e desfiles na Avenida do Samba; Prefeitura amplia estrutura de arquibancadas

A Prefeitura de Guaratin-
guetá divulgou na quinta-feira 
(25) a programação oficial do 
Carnaval 2024. A novidade 
para este ano é que a folia 
ganhou um dia a mais, con-
tando com shows na avenida 
Presidente Vargas a partir do 
dia 9 (sexta-feira). De acordo 
com a organização, o número 
de camarotes e lugares nas ar-
quibancadas está maior neste 
ano e o investimento em trios 
elétricos também é maior que 
a edição 2023. 

As informações foram anun-
ciadas em coletiva de imprensa 
que contou com a presença 
do prefeito em exercício Régis 
Yasumura (PL), do presidente 
da Câmara, Pedro Sannini 
(Podemos), os responsáveis 
pelas pastas de Turismo e Cul-
tura, Mário Augusto Nunes, o 
Marinho e Aline Damásio, do 
presidente da Oesg (Organiza-
ção das Escolas de Samba de 
Guaratinguetá), Tiago Domin-
gos, e representantes de blocos 
de embalo e Polícia Militar.

Yasumura destacou os nú-
meros da festa. “Em relação, 
por exemplo, à arquibancada, 

a terça-feira (13), é também o 
mais aguardado. É nesta noite 
que as seis escolas de samba da 
cidade vão à avenida, a partir 
das 21h. Após sorteio, ficou de-
finida a ordem dos desfiles em 
Unidos da Tamandaré, Bonecos 
Cobiçados, Mocidade Alegre do 
Pedregulho, Acadêmicos do 
Campo do Galvão, Beira Rio 
da Nova Guará e, para fechar, 
a atual campeã, Embaixada 
do Morro.

Foto: Fabiana Cugolo

Ensaios dos Acadêmicos do Campo do Galvão; escolas são destaques em Guaratinguetá

em 2023 gastamos R$ 250 mil, 
em 2024, manteve os R$250 
mil, mas com uma grande 
novidade, passando de 2 mil 
para 3,3 mil lugares”, salientou.

“A cidade já está respiran-
do Carnaval. Não existe mais 
aquele comentário que o pes-
soal vai viajar no período, as 
pessoas ficam aqui, consomem 
aqui, prestigiam aqui, gastam 
aqui, nos clubes, nas suas res-
pectivas comunidades. Isso é 

de fundamental importância”, 
frisou o secretário de Turis-
mo, Mário Augusto Nunes, o 
Marinho. 

A programação oficial do 
Carnaval de Guaratinguetá 
começa na próxima sexta-feira 
(2), com o tradicional “Samba 
e Seresta”, com shows das seis 
escolas de samba e lançamento 
do CD dos sambas de enredo, 
na praça Conselheiro Rodri-
gues Alves, no Centro, a partir 

das 19h. O evento, que tem 
entrada gratuita, conta ainda 
com show da banda de Santa 
Luzia, que leva ao palco mar-
chinhas e sucessos históricos 
do Carnaval.

Nos dias 7 e 8, as escolas de 
samba participam de ensaio 
técnico na Presidente Vargas, 
a partir das 21h; no dia 9, 
shows no palco e trio elétrico 
a partir das 20h. Sábado de 
Carnaval (10) é a vez da Banda 

Mole e shows no palco, com 
concentração a partir das 17h. 
No domingo (11), desfiles dos 
Blocos de Embalo a partir das 
16h; e na segunda-feira (12), 
shows no palco e trio elétrico 
a partir das 17h.

O CarnaCentro, em mais um 
ano, vai contar com atrações 
das 10h às 14h, na praça Con-
selheiro Rodrigues Alves, nos 
dias 10, 11 e 12. O último dia 
do Carnaval de Guaratinguetá, 

Por prevenção, secretaria da Mulher
de Guará lança “Carnaval Sem Assédio”
Iniciativa traz cartazes informativos e tatuagens temporárias com avisos
e conscientização sobre o direito e respeito às mulheres nos dias de folia

A secretaria de Políticas 
para as Mulheres de Guara-
tinguetá lançou a segunda 
edição da campanha “Car-
naval Sem Assédio”. A ação 
tem como foco a prevenção 
e conscientização sobre o as-
sédio durante a folia, período 
em que os casos têm aumento 
significativo.

Em seu segundo ano de 

Fabiana Cugolo 
Guaratinguetá 

atuação, a pasta traz novamen-
te cartazes informativos para 
estabelecimentos e locais de 
grande circulação durante os 
dias da festa, além de tatua-
gens temporárias com frases 
como “Não é não!”, “Meu corpo, 
minhas regras!” e “Minha rou-
pa não é um convite!”. O objeti-
vo da campanha é orientar que 
importunação sexual é crime, 
e informar a importância do 
consentimento da mulher 
nestas situações. 

Em entrevista ao Jornal 

Atos, a secretária da Mulher, 
Simone Oliveira, destacou 
que esta é uma campanha 
de educação continuada. “In-
felizmente, o assédio contra 
as mulheres ainda não se en-
cerrou. Então, a gente precisa 
continuar batalhando para 
que isso um dia aconteça”, fri-
sou. “O fortalecimento dessas 
políticas é sem dúvida muito 
importante”, reforçou. 

A secretária explicou que a 
equipe da pasta já está distri-
buindo os cartazes da campa-

Show de edições anteriores do Carnaval de Canas; cidade cancela festa e transfere recurso para infraestrutura
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Reunião entre Prefeitura, Oesg e Polícia Militar para definição dos eventos em fevereiro

Queda na arrecadação leva 
Canas a cancela seu Carnaval
Valor, que seria utilizado para a festa, é transferido para 
orçamento de construção de ponte e obra de pavimentação

A Prefeitura de Canas de-
cidiu cancelar o Carnaval 
2024. O anúncio foi feito pela 
prefeita Silvana Zanin (PDT), 
em vídeo postado nas redes 
sociais nesta sexta-feira (26).

Silvana Zanin explicou que 
a Prefeitura vem sofrendo 
quedas na arrecadação e que 
a situação financeira da cidade 
impede o investimento em 
festas, como o Carnaval. “No 
segundo semestre do ano 
passado, ela (arrecadação) 
ultrapassou R$ 1,5 milhão. E 

Da Redação
Canas

neste ano já estimamos uma 
queda de R$ 500 mil do Fundo 
Nacional de Educação”.

O dinheiro que seria usado 
na festa de Momo, cerca de 
R$500 mil, será revertido para 
a construção da nova ponte e 
na pavimentação da avenida 
Antártica. “Nós recebemos 
verba parlamentar para essas 
duas obras, mas o dinheiro 
não é suficiente. Então, esses 
R$ 500 mil serão a contrapar-
tida da Prefeitura”, destacou a 
prefeita.

Silvana afirmou que enten-
de a importância do Carnaval 
como evento cultural, mas por 
responsabilidade adminis-

trativa e fiscal decidiu pelo 
cancelamento da festa. “Nós 
também vamos dar início aos 
trâmites para o projeto de pa-
vimentação da Vila Freire, que 
custará R$ 120 mil e serão 
recursos próprios”.

Ela também citou outras 
obras que estão em anda-
mento no município. “Esta-
mos construindo uma nova 
ESF (Estratégia de Saúde da 
Família), uma nova creche 
escola, uma nova e moderna 
escola municipal e 50 novas 
casas através do convênio 
com a CDHU (Companhia de 
Desenvolvimento Habitacional 
e Urbano)”.

nha em estabelecimentos da 
cidade, mas que os interessa-
dos também podem ir até a 
secretaria para a retirada. A 
secretaria da Mulher fica na 
rua Sete de Setembro, nº 69, 
no Centro, com atendimento 
das 8h às 17h. 

Ainda segundo a pasta, com 
a agenda agitada pela folia em 
diversas cidades da região, a se-
cretaria da Mulher de Lorena 
buscou a equipe de Guaratin-
guetá para também utilizar o 
modelo de campanha.
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Cartaz da ação "Carnaval Sem Assédio", divulgado em Guaratinguetá


